

» PRESSE NATIONALE

Politique 

Fraternité-Matin

LES GRANDES LEÇONS DU DÉFILÉ DU 7 AOÛT : LA CÔTE D'IVOIRE, AMIE DE TOUS

Au-delà du décor et des apparats, la Côte d'Ivoire, sous le Président Alassane Ouattara, a réussi le précieux coup de montrer, à tous, à travers sa fête de l'indépendance, qu'elle demeure l'amie de tous et l'ennemie de personne. Ainsi, le public a pu voir défiler aux côtés des troupes ivoiriennes, des pelotons issus de puissances étrangères : la France, les Usa et le Maroc. Un défilé haut en couleur, mais aussi et surtout haut en symboles. La présence des drapeaux de pays frères aux côtés des Ivoiriens ne pouvant être que le signe parlant de leur amitié et de leur fraternité. Alassane Ouattara, unique Premier ministre de Félix Houphouët-Boigny, montre éloquemment par cette célébration qu'il s'inscrit dans le prolongement de la tradition de paix du sage de Yamoussoukro, le père fondateur de la Côte d'Ivoire moderne.

Fraternité-Matin

INTÉGRATION : LA CÔTE D'IVOIRE FÉLICITÉE PAR LE BÉNIN

Pionnier de l'intégration sous-régionale et africaine, la Côte d'Ivoire l'est à plus d'un titre. Cette politique qui la caractérise depuis des lustres, n'est pas passée inaperçue au cours du dîner de gala organisé par l'ambassade de Côte d'Ivoire au Bénin, le 7 août dernier à Cotonou. « La célébration de ce jour m'offre l'occasion de saluer le rôle pionnier, actif et déterminant que joue la Côte d'Ivoire en faveur de l'intégration, à l'échelle sous-régionale comme continentale, notamment en tant que pilier du Conseil de l'entente, moteur économique de l'UEMOA et de la CEDEAO et acteur engagé dans les initiatives de l'Union africaine », s'est réjoui le représentant du gouvernement béninois, Franck Armel Afoukou, également secrétaire général du ministère des Affaires étrangères. Le représentant du ministre béninois des Affaires étrangères s'est également félicité particulièrement « de la convergence de vues et du dialogue constructif » entre la Côte d'Ivoire et son pays.

soirinfo

CÉLÉBRATION DU 20E ANNIVERSAIRE DE LA FPU-CI/ DEPUIS YAMO USSOUKRO, KANDIA CAMARA : « NOTRE PAYS S'AFFIRME AUJOURD'HUI COMME UN EXEMPLE DE STABILITÉ DANS LA SOUS-RÉGION... »

La Fédération pour la paix universelle-Côte d'Ivoire (Fpu-CI), dirigée par Aka Sayé Lazare, a célébré, le samedi 9 août 2025, son 20e anniversaire, lors d'une cérémonie à la Fondation Félix Houphouët-Boigny de Yamoussoukro, selon nos sources. Patronne de la cérémonie, la présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara, a rassuré les uns et les autres sur la pleine mesure prise par l'Etat pour garantir la sécurité au plan national et international, à l'orée de l'élection présidentielle d'octobre 2025. « Le Président Alassane Ouattara, œuvre sans relâche à la préservation de la sécurité à l'intérieur de la Côte d'Ivoire, ainsi qu'à nos frontières ; au renforcement de l'Etat de droit... Grâce à ses actions, notre pays s'affirme aujourd'hui comme un exemple de stabilité et de cohésion sociale dans la sous-région, en Afrique et dans le monde », a-t-elle déclaré, saluant le fait que les actions de la Fpu-CI s'inscrivent dans la droite ligne de cette vision du Chef de l'Etat.

GRANDES RENCONTRES DU CESEC : LE PS-GOUV AU CŒUR DES ÉCHANGES AVEC LES CONSEILLERS ÉCONOMIQUES

Les Grandes Rencontres du CeseC ouvre ses portes à une session d'information et de dialogue consacrée au Programme social du gouvernement (Ps-Gouv) et à ses réalisations. En effet, l'Assemblée consultative reçoit mardi, le coordonnateur général de ce programme, Non Karna Coulibaly. Cette rencontre, placée sous la présidence du Dr Eugène Aka Aouélé, offrira l'opportunité aux Conseillers économiques, sociaux, environnementaux et culturels de s'approprier les objectifs, les acquis et les perspectives de ce programme phare, pilier de l'action sociale de l'État. Lancé en 2019 et reconduit en plusieurs phases, le Ps-Gouv constitue la réponse stratégique du gouvernement pour améliorer significativement les conditions de vie des populations, réduire les inégalités et renforcer la cohésion sociale.

7ÈME ÉDITION DE LA JOURNÉE DU PLANTEUR : ADJOURMANI HONORE UN AMBASSADEUR DE L'AGRICULTURE IVOIRIENNE

La ville balnéaire de Grand-Bassam a accueilli le samedi 2 août 2025 la 7ème édition de la Journée du Planteur, un événement devenu incontournable pour célébrer les artisans de la terre et les piliers de l'économie agricole ivoirienne. Placée sous le haut patronage du Président de la République, Son Excellence Alassane Ouattara, la cérémonie s'est déroulée en présence du ministre d'Etat, ministre de l'Agriculture, Kobenan Kouassi Adjoumani, représentant le Chef de l'Etat. Parmi les temps forts de cette journée, l'élévation de SEM Aly Touré au grade de Commandeur dans l'Ordre du Mérite de l'Agriculture a suscité une vive émotion. Représentant permanent de la Côte d'Ivoire auprès des organisations internationales des produits de base à Londres, l'ambassadeur a été salué pour son engagement et son rayonnement sur la scène internationale.

TRESOR PUBLIC : CES RÉSULTATS QUI SÉCURISENT LES FINANCES PUBLIQUES

Dans son adresse à la Nation le mercredi 6 août dernier, le Président de la République Alassane Ouattara, a salué les choix stratégiques opérés par la Côte d'Ivoire, fondés sur la rigueur, l'anticipation et la bonne gouvernance. Ces choix ont permis de rétablir les équilibres macroéconomiques, de soutenir l'activité économique et de maintenir le cap du développement, tout en préservant la souveraineté nationale. Au cœur de cette dynamique, le Trésor public se distingue par des résultats probants qui renforcent la solidité des finances publiques. Ainsi au premier semestre 2025, le Trésor public a mobilisé 95,6 milliards de FCFA de recettes fiscales et non fiscales, dépassant l'objectif fixé à 94,9 milliards, soit un taux de réalisation de 101 %. Cette performance témoigne de l'efficacité des régies financières dans la collecte des ressources de l'État.

DIMBOKRO / AMÉLIORATION DE LA QUALITÉ DES SERVICES FINANCIERS : LE MINISTRE ADAMA COULIBALY INVITE LES ACTEURS À S'APPROPRIER L'OQSF

De multiples cas de frais indument facturés, les désagréments occasionnés par les banques, microfinances, assurances ou mobile money sont nombreux. Aussi, en vue de contribuer à l'amélioration de la qualité des services offerts aux usagers par ces institutions financières, l'Observatoire de la qualité des services financiers de Côte d'Ivoire (Oqsf-Ci) a mis sur pied plusieurs outils. Le samedi 9 août 2025 à Dimbokro, le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a invité à s'approprier cet instrument public gratuit. C'était à l'occasion de la cérémonie de clôture de la campagne de vulgarisation des missions et outils dénommée "Oqsf-Ci'Tour 2025" entamée le 28 mars dernier à Bouaké dans la Vallée du Bandama.



RENFORCEMENT DU DIALOGUE PUBLIC-PRIVÉ : LE CCESP ET LA GIZ PRÉSENTENT LES RÉSULTATS DE L'INVENTAIRE NATIONAL DES ORGANISATIONS PROFESSIONNELLES

Le Comité de concertation État-Secteur privé (Ccesp), en collaboration avec la Giz à travers le Projet de réformes économiques et d'investissement (Pro-Rei), a organisé le mardi 5 août 2025, à Abidjan, un atelier de restitution des résultats de la mission terrain relative à l'inventaire national des Associations et organisations professionnelles (Aop). Cette rencontre marque une étape clé dans la stratégie d'appui au dialogue public-privé en Côte d'Ivoire. Financé par le ministère fédéral allemand de la Coopération économique et du Développement (Bmz), le projet ProRei, mis en œuvre par la Giz, vise à soutenir les réformes économiques et à promouvoir un secteur privé inclusif et durable. L'atelier a permis de présenter les données collectées sur le terrain, d'exposer les critères de sélection des Aop retenus par le Ccesp et de proposer une feuille de route en vue d'un accompagnement ciblé de celles-ci.



COOPÉRATION INTERNATIONALE : LES NATIONS UNIES INVESTISSENT 90 MILLIARDS DE FCFA EN CÔTE D'IVOIRE POUR PLUS DE 100 PROJETS DE DÉVELOPPEMENT

Le Système des Nations unies en Côte d'Ivoire a rendu public, le lundi 4 août 2025, son rapport annuel 2024 mettant en avant plus de 100 projets réalisés à travers le pays, pour un montant global de 90 milliards de FCFA. Ces initiatives, menées dans un contexte de défis économiques, sociaux, climatiques et sécuritaires, ont ciblé en priorité les zones vulnérables et frontalières, suivant cinq axes stratégiques.

Société ↘



PROGRAMME JEUNESSE DU GOUVERNEMENT : 17 176 JEUNES DE LA BAGOUÉ DISENT MERCI À ADO

Dans la région de la Bagoué, des actions concrètes du gouvernement entre 2020 et 2025 ont transformé la vie de milliers de jeunes. Pour évaluer l'impact de ces initiatives, Mamadou Touré, le ministre de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion Professionnelle et du Service civique, s'est rendu dans la région le 8 et 9 août dernier. Il a rencontré des bénéficiaires dans les départements de Tengréla, Kouto et à Boundiali, témoignant de la réussite des programmes... Au total, 17 176 jeunes de la région de la Bagoué ont été pris en charge par les programmes d'insertion professionnelle et de service civique dans le cadre du PJGouv, pour un investissement de plus de 6,4 milliards de FCFA. Bruno Koné et Mariatou Koné, respectivement, président du conseil régional de la Bagoué et maire de la Commune de Boundiali, ont salué ces résultats concrets qui traduisent des cas de réussite exemplaires des programmes du gouvernement pour la jeunesse.



BAGOUÉ : MAMADOU TOURÉ APPELLE À L'UNITÉ ET SALUE L'ACTION INÉDITE DU PRÉSIDENT OUATTARA EN FAVEUR DES JEUNES

En clôturant sa tournée régionale dans la Bagoué le samedi 9 août 2025, à Boundiali, le ministre de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, a prodigué des conseils de grand-frère à la jeunesse réunie à l'occasion. Au-delà des annonces de programmes et financements, il a tenu à rappeler une vérité qu'il considère essentielle : « Ce que le Président Alassane Ouattara fait pour les jeunes aujourd'hui, aucun de ses prédécesseurs n'a fait le dixième ». S'adressant directement aux jeunes, il les a exhortés à soutenir les cadres locaux au lieu de les diviser par des querelles stériles, notamment sur les réseaux sociaux.



ÉTABLISSEMENTS PRIVÉS DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE : DES PROFESSIONNELS REÇOIVENT LEURS AUTORISATIONS D'EXERCER

407 acteurs d'établissements privés ont reçu leurs autorisations d'exercer lors d'une cérémonie marquant la clôture d'une session de renforcement, tenue du 28 juillet au 8 août dernier au lycée technique d'Abidjan, après une dizaine de jours de formation dans leurs domaines respectifs, selon le site du gouvernement de Côte d'Ivoire. Le directeur général de la Formation initiale, Almamy Cissé, représentant le ministère de l'Enseignement, de la Formation technique et professionnelle, a procédé à la remise de ces autorisations à 40 directeurs des études, 20 secrétaires exécutifs relations formation/emploi (Serfe), 41 éducateurs et 306 enseignants, tout en leur transmettant ses félicitations. (Source : CICG)



CENTRE NATIONAL DE TRANSFUSION SANGUINE DE CÔTE D'IVOIRE : UN CENTRE D'APPELS OPÉRATIONNEL POUR AMÉLIORER LA COLLECTE DU SANG

Le Centre National de Transfusion Sanguine (CNTS) de Côte d'Ivoire a inauguré, mardi 5 août 2025 à abidjan, son premier centre d'appels, bientôt opérationnel et destiné à renforcer la communication avec les donneurs de sang et les établissements de santé, selon une dépêche de l'AIP. Installé au siège du CNTS à Treichville, ce nouveau service, opérationnel en permanence, permettra aux usagers d'obtenir via les numéros verts 25 21 01 16 70 et 1613, tous deux gratuits, des informations sur le don de sang, d'exprimer leurs préoccupations et de mobiliser rapidement des donneurs en cas d'urgence. Le directeur général du CNTS, Pr. Yassongui Mamadou Sékongo, a salué cette avancée comme une étape clé dans la restructuration engagée depuis deux ans.



LUTTE CONTRE LES PLAQUES D'IMMATRICULATION NON CONFORMES : VOICI LES SANCTIONS QUI FRAPPENT LES CONTREVENANTS

Oumar Sacko, le Directeur général du Transport terrestre et de la Circulation (Dgttc), a rappelé dans un entretien accordé au Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG), et consulté le 10 août 2025 par L'inter, les sanctions auxquelles s'exposent les contrevenants à la mesure concernant les plaques d'immatriculation non conformes. « Selon le décret n°2016 – 864 du 03 novembre 2016 portant réglementation de l'usage des voies routières ouvertes à la circulation publique, tout véhicule automobile doit être muni de plaque d'immatriculation régulière fixée de manière inamovible. C'est le préalable à la mise en circulation du véhicule. Le défaut d'immatriculation conduit à une immobilisation systématique du véhicule et sa mise en fourrière. Mais, il est également bon de rappeler la loi n° 63-527 du 26 décembre 1963 portant fixation des peines applicables à certaines infractions commises en matière de police de la circulation qui punit d'un emprisonnement de 6 mois à 2 ans et d'une amende de 200 000 à 2 millions de FCFA, quiconque aura sciemment fait usage d'une plaque ou d'une inscription apposée sur un véhicule à moteur portant un faux numéro », a mentionné le Dg.

Culture



AUDIOVISUEL / 1ÈRE CHAÎNE DE LA TÉLÉVISION NATIONALE : LE STUDIO DU JT DANS UN HABILLAGE TECHNOLOGIQUE

Offrir aux téléspectateurs un contenu visuellement enrichi ; faire rayonner la Côte d'Ivoire sur la scène audiovisuelle continentale ; stimuler la créativité interne et renforcer sa compétitivité. Ce sont entre autres objectifs visés par la Radiodiffusion télévision ivoirienne (Rti) qui a inauguré, le mardi 5 août dernier, dans ses locaux à Cocody-Abidjan, son tout nouveau studio du Journal télévisé. Ce nouvel habillage marque une rupture esthétique avec l'ancien plateau rectangulaire datant de 2017, et symbolise la volonté de la Rti de s'aligner sur les standards internationaux en matière de production audiovisuelle. Présidant cette cérémonie, le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, a salué la transformation opérée par la Rti. Il a surtout souligné qu'en plus d'être une priorité gouvernementale, elle s'inscrit « dans la vision du Président de la République, Alassane Ouattara, qui place la modernisation des services publics et l'accès équitable à l'information parmi les piliers du développement national ».



AFROBASKET HOMMES 2025 : LES ELÉPHANTS VISENT L'OR AVEC UN ROSTER TAILLÉ POUR LE SUCCÈS

Après avoir décroché la médaille d'argent en 2023, la Côte d'Ivoire arrive en Angola avec une seule ambition : remporter le titre continental. Pour y parvenir, le sélectionneur Miguel Hoyo a dévoilé une liste de douze joueurs dans laquelle l'absence de Mo Bamba, écarté au profit de Matt Costello, fait figure de décision majeure... Arrivés à Luanda dans la nuit de dimanche, les vice-champions d'Afrique entameront leur quête dans la poule A, basée à Namibe. Souleymane Diabaté et ses partenaires feront leur entrée en lice, le mercredi 13 août à 15h GMT, face au Rwanda. L'Afrobasket masculin est prévu du 12 au 24 août 2025.



VU SUR LE NET



AMÉLIORATION DES CONDITIONS DE VIE DES FONCTIONNAIRES : L'ETAT CONSENT DE NOUVEAUX EFFORTS FINANCIERS

Pour les fonctionnaires et agents de l'Etat, la dynamique d'amélioration des conditions de vie entamée par le gouvernement se poursuit. Le Chef de l'Etat a annoncé une revalorisation de la prime exceptionnelle de fin d'année qui passe d'un tiers à deux tiers du salaire indiciaire mensuel de base et de la pension pour les retraités. La prime exceptionnelle de fin d'année, représentant un tiers (1/3) du salaire mensuel indiciaire de base du mois de décembre, payée au début du mois de janvier suivant, pour tous les fonctionnaires et agents de l'Etat, y compris les Forces de Défense et de Sécurité va connaître une hausse. En effet, le Chef de l'Etat dans son message à la nation du 6 août 2025, a annoncé une revalorisation de cette prime. Pour le Chef de l'Etat, « c'est une reconnaissance de l'action des fonctionnaires au service de l'Etat et de celle des retraités pour leurs contributions mais aussi et surtout un signe que la croissance doit être partagée ». (Source : CICG)



LA ROUTE TIÉBISSOU-SAKASSOU-BÉOUMI : UN AXE DE JONCTION DE 24 LOCALITÉS DES RÉGIONS DU BÉLIER ET DE GBÊKÉ

Ouvert à la circulation en 2024, l'axe Tiébissou-Sakassou-Béoumi, en 2x1 voie, d'une longueur de 74 km, reliant les régions de Gbêkê et du Bélier, est l'une des expressions de la mise en œuvre du vaste programme de développement des infrastructures routières qui s'étend aux localités de l'intérieur du pays. Il est désormais possible en provenance de Béoumi ou Sakassou de se rendre à Yamoussoukro ou Abidjan sans passer obligatoirement par Bouaké. « Nous remercions le Président Alassane Ouattara. Grâce à cette nouvelle voie, nous pouvons rallier facilement et en sécurité Tiébissou et Yamoussoukro », affirme Isaac Kouamé, fonctionnaire à la retraite résident à Kpambassou. Pour Nanan Ago Barthélémy, chef canton de Béoumi, cette route vient renforcer le désenclavement de Béoumi, après le pont sur le Bandama inauguré en 2015. (Source : CICG)



AUTONOMISATION DES FEMMES : À AGBOVILLE, LES FEMMES SE RELÈVENT GRÂCE AUX AVEC

Dans la région de l'Agnéby-Tiassa, à Agboville, des femmes autrefois en situation de vulnérabilité redonnent vie à leurs projets. Grâce aux Associations Villageoises d'Épargne et de Crédit (AVEC), mises

en place par le ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté, ces femmes, encadrées par des agents communautaires, parviennent à entreprendre et à améliorer durablement leurs conditions de vie. À l'occasion de la cérémonie de partage des fonds des associations La Joie, La Paix, Solidarité et L'Union des quartiers Kouakoukro et Sokoura, les membres ont livré des témoignages forts sur l'impact de cette initiative dans leur quotidien. « L'AVEC m'a d'abord appris à épargner. Puis, j'ai pu obtenir des prêts de 200 000 à 250 000 FCFA, remboursés en seulement trois mois. Cela m'a permis de développer mon activité et, aujourd'hui, de subvenir pleinement aux besoins de mes enfants orphelins », confie Épi Aka, membre de l'AVEC La Joie. (Source : CICG)



SORTIE DE LA 48ÈME PROMOTION DES FORMATEURS DE L'IPNETP : LE MINISTRE N'GUESSAN KOFFI RÉAFFIRME L'ENGAGEMENT DU GOUVERNEMENT À VALORISER L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET PROFESSIONNEL

Parrain de la cérémonie de sortie officielle de la 48ème promotion des formateurs de l'Institut pédagogique national de l'Enseignement technique et professionnel (IPNETP) forte de 159 personnes, le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, a réaffirmé que le gouvernement reste pleinement engagé dans la valorisation de l'enseignement technique et professionnel. C'était le vendredi 08 août 2025 au sein de l'IPNETP à Abidjan-Cocody. « Nous sommes tous témoins des réformes ambitieuses qui sont en cours pour renforcer et moderniser les infrastructures, rénover les curricula en lien avec le secteur productif et améliorer les conditions de travail des formateurs. Toutes ces actions visent à mettre à la disposition de la jeunesse des outils nécessaires pour sa formation aux métiers en vue d'une insertion en activité aisée et durable. Cependant, la formation technique et professionnelle ne se construit pas uniquement avec des infrastructures et des programmes rénovés. Elle repose surtout sur des femmes et des hommes engagés, compétents et motivés », a soutenu le ministre. (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale